

LA REVISTA

DIARIO DE INFORMACION Y VARIEDADES

AÑO I.

San José, Costa Rica, miércoles 17 de Mayo de 1899.

NUMERO 29

SCRIPCIÓN MENSUAL... \$ 1.00
NÚMERO DEL DÍA....., 0.05
NÚMERO ATRASADO....., 0.10

AVISOS Y COMUNICADOS

PRECIO CONVENCIONAL.

Se solicitan Agentes.

EN UNA CASA CÉNTRICA

de esta ciudad, se alquila una pieza redonda muy cómoda y elegante. En esta oficina darán detalles.

AGENTES

LIMÓN..... Zacarias Chévez h.
ALAJUELA..... Ernesto Rojas
HEREDIA..... D. Moya
PUNTARENAS.... Alfredo Chavarría
GRECIA..... Enrique Saborio
SANTO DOMINGO Francisco Frutos
DESAMPARADOS Mel. Matamoros
NICOYA..... G. Fallas
TURRIALBA..... Joaquín Bonilla G.
BAGACES..... José Gallo
ATENAS..... J. Carlos Carvajal

UNA HACIENDA EN CACHI

A las doce del día 19 de Junio se rematará al mejor postor, por el precio mínimo de \$ 25.000, y en la oficina del infrascrito notario, la finca de que es dueño don Eloy Gotay en Cachi. Comprende como doscientas manzanas de terreno, de las cuales hay siete de café, veinte de caña en buen estado, y quince en mal estado, pues hay que resubrarlas en algunas partes, veinticinco de potrero, más ó menos, catorce de rastrojos para siembras de maíz ó frijoles ó tabaco y el resto de bosques abundantes en buenas maderas de construcción. Hay una casa de habitación, muy buena y con comodidades para una familia grande y acostumbrada á vivir bien; diez piezas para viviendas de familias de peones; un galerón de 30 varas por 28 en el cual están la bodega del dulce y los enseres, fierros, útiles de máquinas, &; un tren de trapiche, con cuatro pailas; una máquina de aserrar y una pequeña rueda circular para reglas &; y una turbina con fuerza de 20 caballos. El comprador adquirirá la finca libre de gravámenes. Además, entran en la venta seis bueyes con sus correspondientes equipos, seis carretas y tres bestias de montar.

Luis Andersom.

INTERESANTE

A los señores que tengan jardines se les notifica que estando terminado el parque que en la hacienda "Las Mercedes" de don Antonio Cruz, estaba haciendo el jardinero Francisco Gómez, está desde los primeros días de Junio próximo á la disposición de quien quiera utilizar sus servicios: en parques, huertas ó jardines. Largos años de práctica. Avisos en la Librería de doña María v. de Lines á don Emilio del Barco.

Se hará contrato para una explotación de horticultura general.

EL HOTEL INTERNACIONAL

Ha pasado á ser propiedad del señor don Santiago Selles, quien se dedica con especial empeño á introducir grandes mejoras en su establecimiento y ofrece, desde luego, sus esmerados servicios á quienes quieran favorecerle. A cualquier hora de la noche un portero abrirá la puerta á los señores pasajeros.

EN ARRENDAMIENTO

Ofrezco toda la parte alta de la casa que ocupan con su establecimiento de comercio los señores Robert Hermanos.

San José, 19 de Abril de 1899.

JOSÉ DURAN.

EL NON PLUS ULTRA

De los chancadores de café es el inventado por don Alfredo D'Costa Gómez.

- 1º Porque separa "perfectamente" la cáscara del fruto.
- 2º Porque no rompe un solo grano,
- 3º Porque funciona con poquísima agua.
- 4º Porque movido por un peón, en el mismo tiempo, da mayor servimiento que uno de GORDON de cuatro chorros movido con otra clase de fuerza; y por muchos otros motivos.

La construcción es inglesa, toda de hierro y de acero.

Dirijase al Agente F. F. Noriega.

Alajuela, abril de 1899.

ALMACEN de ABARROTES

DE

S. FERNANDEZ

Vino de celebrar, legítimo, de San Francisco, con certificado de Su Santidad Ilustrísima.

Queso suizo, arroz, bacalao fresco, sin espinas, á precio sin competencia, y un gran surtido de abarrotes que acabamos de recibir.

APARTADO 463

CABLE "MÉNDEZ"

TELÉFONO Nº 229

J. CASTRO MENDEZ

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA

Casa de Agencias Comisiones y Remates

ESTABLECIDA EN 1885.

Oficina, Calle 20 Sur Nº 55.

San José Costa Rica.

A los Cirujanos

A la FARMACIA DE PARÍS del Doctor César Borja acaban de llegar: Vendas de gasa asépticas, vendas de algodón blancas, ligaduras Catgut asépticas, ligaduras de seda asépticas, gasas antisépticas, yodoformadas, boratadas, fenicadas y bicloruradas. Algodón fenicado, esparadrappo en carreteles de varios anchos. Pulverizadores para yodoformo.

SANTOS LEON HERRERA

AGRIMENSOR PUBLICO

Ofrece sus servicios profesionales.

- CALLE CENTRAL SUR -

LA REVISTA

Director

ERNESTO MARTIN

Jefe de Cronistas

AGUSTIN LUJAN

Editor y Propietario

EDUARDO CALSAMIGLIA

Administrador

EMILIANO SANCHEZ PRADILLA

Servicio de varios Redactores y Reporters

OFICINA:

5ª Avenida Este, No 17

ASISTENCIA A LAS ESCUELAS

Hemos visto en estos días, con mucho gusto, que la Policía detiene a los niños que en horas de clase se hallan en las calles, cumpliendo así el precepto legal que hace obligatoria la primera enseñanza.

Cosa triste es que la autoridad tenga que obligar a los padres a enviar a sus hijos a la escuela; pero mientras las ventajas de la instrucción no sean por todos comprendidas, que lo haga, con el mayor celo posible, pues así presta servicio grande a esos pobres niños que, por el criminal descuido o por la torpe ignorancia de sus padres, corren grave riesgo de quedarse sin los tesoros de una educación conveniente.

Donde la vigilancia debese mayor es, de manera especial, en los pueblos; a medida que es más grande su ignorancia, más se esmerarán los padres de familia en proporcionar a sus hijos esa riqueza del saber—la más sólida de todas las de cuyos beneficios pueden gozar los humanos. Que las autoridades de policía de todas partes pongan en remediar el mal celo semejante al que las de San José están desplegando y la asistencia general a las escuelas aumentará un cincuenta por ciento.

FRAGMENTO DE UN ESTUDIO HISTORICO SOBRE EL CHOCOLATE Y EL CEBRETO

POR JULIO FEBRES CORBERO

Con el propósito de distinguir las dos bebidas indígenas de cacao halladas en América, daremos a conocer primeramente el antiguo modo de preparar el cacao en frío, de donde tomó su origen el chocolate, transcribiendo al efecto un pasaje de Oviedo, quien no determina, en realidad, el país a que se refiere, que tanto puede ser Méjico como Guatemala ó Nicaragua; puesto que de estos tres hace mención al tocar la materia.

“...Tuestan aquellas almendras, como avellanas, muy tostadas, é despues muélenlo; é como aquella gente es amiga de beber sangre humana, para que este bevrage parezca sangre, échale un poco de bixa, de forma que despues se torna colorado: é molido el cacao sin la biza, parece de color pardo. É despues que está muy bien molido en una piedra de moler, passado é remolido quatro ó cinco veces, echándole un poco de agua al moler, hácese una pasta espesa, é aquella massa guárdasse fecha un bollo: é quando lo quieren beber, ha de haber passado, despues que se molió, quatro ó cinco horas á lo menos para estar bueno, é mejor desde la mañana á la noche, é mejor está para otro día; é assi se tiene cinco ó seys días é mas. É aquella pasta tiéndensela por los carrillos é barba é sobre las narices que paresce que van embarrados de lodo ó barro leonado, é alguno muy roxo porque mezclan bixa con ello: é despues que lo han assi tendido ellos é las mugeres, á quel piensan que va más galán que más embarrado va; é assi se van al mercado ó á hacer lo que les conviene, ó de rato en rato chúpense aque su acceyte, tomándolo poco á poco con el dedo... Para beberlo echan á la cantidad de treynta almendras molidas un quartillo de agua, é desliendo en ella con la mano, trayéndolo al rededor, como puchecilla; é desleído en aquella agua en una higuera (1) ó taca,orman otra ó el vaso en que lo quieren beber é pónenle vacío en tierra; é teniendo en las manos la higuera, en que está desleído el cacao, échalo á chorro desde dos palmos de alto, ó poco más ó menos, en el vaso que estaba vacío en que lo han de beber: é levanta una espuma alta por cima, é assi lo beben, é paresce que bebe hombre gurrapas, é por tanto paresce asqueroso al que no lo ha bebido”.—Fernández de Oviedo, *Historia General y Natural de las Indias*, lib. VIII, cap. XXX, Madrid, 1851.

El P. Jerónimo de Aguilera, que yendo en 1611 del Darién á Santo Domingo naufragó cerca de las costas de Yucatán y en este lugar estuvo hasta la entrada de Cortés, fué el primer europeo que paró mientes en el uso que

(1) Especie de calabaza, de que preparaban vasijas para esta y otros usos.

hacían los indios del *cacahuatl* ó cacao y perfeccionó la preparación de la pasta que con él fabricaban, añadiéndole azúcar, aunque no falta autor que diga que los mejicanos también lo endulzaban con el jugo azucarado del maguey.

A más del procedimiento indicado para batir el chocolate y que levanta espuma, empleaban en Méjico el molinillo, pues del emperador Motezuma dice Solís que “al acabar de comer tomaba ordinariamente un género de chocolate á su modo, en que iba la sustancia del cacao, batida con el molinillo, hasta llenar la jicara de más espuma que licor” (1).

Aunque la lectura sea de suyo fatigosa por lo difusa y arcaica, queremos transcribir otro pasaje del decano de los cronistas de América, en que describe uno de los modos de preparar el cacao en Nicaragua, previa la extracción del aceite ó manteca.

“Y pues se ha dicho que suso algo largo del cacao, quiero que no se dexa de decir otra forma de sacar el acceyte del que se usa en Tabaraba é Cherequi é por aquella tierra, y es desta manera... Tostadas las almendras, móndanlas de aquella cáscara delgada, é muélenlas dos ó tres veces sin gota de agua alguna: antes de su propia humedad está asaz líquida la pasta, é en tanto que se muele, ponen á un fuego dulce y lento una ollica que quepa una agumbre de agua, poco mas ó menos, é hincen de buena agua limpia la olla hasta las dos partes: é despues que ha hervido un poco despacio, echan el cacao en ella (que está molido como es dicho), é con una caña delgada ó un palito muy limpio menéanlo al rededor, hasta tanto que levantando el palito ó caña una é dos é mas veces, se vé que está cocido despues que ha hervido bien; é vése que está cocido en que el pabillo ó caña no queda nada pegado del cacao, que sale limpio, é todo está líquido é cocido é corre, como agua. Fecho questo, dan con la caña en medio de la masa á olla, para abaxo, golpes pasico, como para que se abra; é por allí sale arriba luego el acceyte, é con una cuchareta sotilmente cójese poco á poco, guardando que no coja el cacao con el aceite, porque el acceyte es la flor é virtud principal, é lo que ya queda del cacao es accessorió, é de menos valor. É assi aquello que se coje con la cuchara, se pone aparte. Despues que desta forma que he dicho se ha sacado lo más que ha seydo posible, lançan en una higuera, que está aparte fuera del fuego con agua limpia el dicho cacao, despues de sacado del acceyte, la mitad ó el tercio ó quarta parte del cacao, é en otra é otras higueras lo demas; é revuélveno, é luego se sube sobre el agua el acceyte que quedó, que no se pudo sacar con la cuchara, é aquello bebido, assi fecho

(1) *Conquista de Méjico*, lib. III, cap. XV.

aquel caldo, es excelente é saníssimo”.—Fernández Oviedo, *Historia Natural y General de las Indias*, lib. VIII, cap. XXX

En la provincia de Nicoya é isla de Chira empleaban otro procedimiento para extraer la manteca del cacao, pero éste quedaba preparado para beberlo en las mismas condiciones descritas, poco más ó menos; y era tan preciada esta bebida que á ningún indio le era permitido tomar más de dos tragos en presencia del *calachuni* ó *teyte* (rey ó señor principal), y este mismo no podía saborear sino tres ó quatro tragos á lo sumo.

Admira, en verdad, descubrir una semejanza tan manifiesta en la preparación que hacían del cacao en Nicaragua y en las Sierras Nevadas de Mérida. Hoy se procede, con pocas variantes, de la misma suerte: tuestanse los granos en el tradicional *budare*, que es un platón de barro cocido; muélense con la tosqueda primitiva entre dos piedras, de las cuales la mayor debé mantenerse caliente, como para el chocolate, y con este fin se fija sobre una hornilla en alto, ó lo que es más común, se pone en el suelo sobre las tres piedras del fogón que llaman *topias*, y en este caso la *móndera* hincan las rodillas en tierra y mueve los brazos al són de algún cantarcito como éste:

Qué bueno es el chocolate
Que de rodillas se muele:
Alabando á Dios se bate,
Mirando al cielo se bebe.

MELICO ARAGON

Nerviosos nos puso la noticia del triste fin de Melico. ¡Cómo nos ha costado convencernos de que tal le sucediera! El destino, el implacable destino, que cuando más risueño nos parece nos vuelve la cara y se burla de nosotros, descargó su fiera mano sobre aquel que merecía más vida.

Las impresiones que tienen nuestros sentidos se agrandan y van creando poco á poco una realidad que mata nuestro idealismo. ¡Y llegar á descubrir que ella es la que forja nuestros sueños! ¡Oh desengaño!

Joven inteligente, muchacho alegre y placentero, niño de corazón, Melico, siempre fiel, no supo nunca vender el cariño de sus a-

FOLLETIN

La leyenda de San Julian
EL HOSPITALARIO

(DE GUSTAVO FLAUBERT)

(Continúa)

lores casi iguales, y, á medida que se apagaban, los sucedía á lo lejos una voz lastimera. Indistinta al principio, esa voz quejumbrosa de acentos prolongados fué acercándose; cobró intensidad, y adquirió un carácter cruel. Reconoció aterrado el bramido del monstruoso ciervo negro.

Y volviéndose, creyó ver en el marco de la puerta el fantasma de su mujer con una luz en la mano.

El ruido del asesinato la había atraído. A una ojeada lo comprendió todo, y, huyendo despavorida, dejó caer la luz.

El la recogió.

Tenía delante á sus padres, tendidos boca arriba, con un agujero en el pecho; sus semblantes, de una dulzura majestuosa, parecían guardar un secreto eterno. En su blanco cutis, sobre las sábanas de la cama, por el suelo y á lo largo de un Cristo de marfil colgado en la alcoba, se veían salpicaduras y charcos de sangre. El reflejo purpúreo de la vidriera, herida entonces por el sol, iluminaba esas manchas rojas, y las multiplicaba por toda la estancia. Julián avanzó hacia los dos muertos, diciéndose y creyendo que no era posible, que se había engañado, que á veces se encontraban semejanzas inexplicables. Finalmente, se bajó un poco para ver de cerca al anciano, y por entre los párpados mal cerrados distinguió una pupila apagada que lo quemó como fuego. Luego se fué á la parte opuesta de la cama, ocupada por el otro cadáver, cuyos blancos cabellos ocultaban una parte del rostro. Julián le pasó los dedos por debajo de los rizados, levantó la cabeza... y la miraba, al extremo de su rígido brazo,

alumbrándose con la luz que en la otra mano sostenía. El colchón empapado rezumaba, y, una á una, iban cayendo gotas al suelo.

Al final del día, Julián se presentó delante de su mujer, y, con una voz que no parecía la suya, le mandó que no le respondiese, que no se le acercase, que no lo mirase siquiera, y que, so pena de condenación, siguiese todas sus órdenes, que eran irrevocables.

Los funerales se harían según instrucciones que dejaba por escrito sobre un reclinatorio en la cámara mortuoria. Legaba á su mujer el palacio, los vasallos, todos los bienes; sin conservar siquiera la ropa puesta ni las sandalias que se encontrarían en lo alto de la escalera.

Ella había obedecido la voluntad de Dios ocasionando su crimen, y debía rezar por el alma de él, puesto que en adelante ya no existía.

Enterróse á los muertos con magnificencia en la iglesia de un monasterio que había á tres jornadas del castillo. Un monje, con la capucha echada, si-

guió el cortejo, lejos de todos los demás, sin que nadie se atreviese á hablarle.

Durante la misa permaneció de bruce en medio del portal, con los brazos en cruz y restregando el polvo con la frente.

Después del entierro se le vió tomar el camino que llevaba á las montañas. Se volvió varias veces, y acabó por desaparecer.

III

Se fué por esos mundos mendigando su subsistencia.

Alargaba la mano á los jinetes que encontraba en los caminos; se aproximaba á los segadores haciendo genuflexiones, ó se quedaba inmóvil á la entrada de los patios; y su cara revelaba tanta tristeza, que jamás se le negaba la limosna.

Por espíritu de humildad contaba su historia, y entonces todos huían, haciendo la señal de la cruz. En las aldeas por donde ya había pasado, no bien lo reconocían, cerraban las puertas, profirían amenazas y lo apedrea-

migos. Esto es lo que en él valía más. Mayor razón en estos tiempos en que la amistad va revestida de hipócrita falsía; en que á Judas se confunde con Jesús.

La honda impresión, como huracán violento, azota nuestra alma y enturbia la memoria. La pluma se resiste á trazar más líneas.

La materia trabaja en la materia. Qué su alma, que ha pasado las sombras y tinieblas de la vida, halle la luz, su eterna enamorada.

DANIEL UREÑA.

CABLES

MANILA, 12.—Se ha comenzado á despachar refuerzos al teatro del conflicto. Dos batallones del regimiento 17º que han estado defendiendo esta ciudad, partirán mañana para engrosar las filas de Mc Arthur. Otro batallón del mismo regimiento va para Bacolor á reforzar la división de Lawton.

LONDRES, 12.—En contestación á la interpelación del miembro de Ayrshire, Mr. William, St Jough Broderick manifestó en la Cámara de los Comunes esta tarde que el Gobierno de S. M. no ha recibido aviso de que es la intención del Gobierno americano indemnizar á los súbditos británicos por la propiedad destruída en el bombardeo de Ilo Ilo. Sin embargo, el Gobierno tiene presente los reclamos en la cuestión y hará lo necesario para obtener la justa indemnización.

LONDRES, 12.—El Cardenal Vaughan, quien se encuentra en Roma y quien goza de relaciones íntimas con el Papa, dice en una carta particular que ha causado gran sorpresa en Roma el establecimiento físico y mental de S. S. No hay razón para las noticias alarmantes que se publican.

MANILA, 12.—El Arzobispo de Manila, quien está muy constante en comisión con los filipinos por medio del clero, opina que la rebelión está para concluir.

LONDRES, 12.—Hoy aconteció una tremenda explosión en la fábrica química de Kartz, situada en St. Helene, condado de Lancaster; perecieron 4 individuos y 20 fueron gravemente heridos. La catástrofe resultó de un incendio que comenzó en la bodega que contenía 8 toneladas de clorato, causando la explosión de esta enorme cantidad de químicos, la cual destruyó toda la fábrica é hizo daño á una gran parte de la ciudad.

PARIS, 12.—Hoy falleció á la edad de 62 años el profesor dramático Henry Becque.

LIEGE, 12.—Los huelguistas de este departamento tuvieron un meeting esta tarde en que convenían aceptar el aumento de 5 por ciento en los sueldos; el lunes probablemente comenzarán á trabajar de nuevo.

READING, PEMU, 13.—Anoche aconteció en Exter, estación situada á 6 millas distante de ésta, un choque entre dos trenes de la Compañía Philadelphia en Reading. Resultó 25 muertos y 40 heridos. Los gerentes de la empresa no han dado aún explicación alguna por la catástrofe.

MANILA, 13.—Ha dado orden Aguinaldo que todo extranjero tendrá que salir dentro de 48 horas del territorio rebelde. Los extranjeros que se encuentran en la zona revolucionaria son principalmente comerciantes ingleses y alemanes. Cree Aguinaldo que si él les

niega los derechos de no combatientes, podrá obligar así sus respectivos gobiernos á reconocer la beligerancia de su gobierno, con el fin de tratar por la seguridad de sus súbditos. Un sacerdote filipino, quien tuvo una conversación con el General Troas, trajo al padre Mc Kinnon, Capellán del 1er. regimiento de California, la copia de una carta que Aguinaldo escribió á Troas, en que le pregunta su opinión respecto la conveniencia de rendirse. Femo dice que una guerra que sería necesaria para conquistar los Estados Unidos, agotaría demasiado los recursos del país.

MANILA, 13.—Comenzaron de nuevo los filipinos sus esfuerzos para inducir á los americanos á discutir la situación. Reyes, joven teniente en el Estado Mayor del General Pilar, visitó al General Lawton; esta tarde, bajo bandera blanca, acompañado de un clarín descalzo, manifestó á Otis que Aguinaldo necesitaba pasaportes para comisión militar que quería enviar á Manila para tratar con la Comisión americana. Otis le contestó que pasaportes no son necesarios, puesto que comisionados sin armas podrán entrar á las líneas americanas; Reyes regresó á Bacolor; tan pronto como pueda arreglar sus asuntos, Dewey emprenderá viaje á Estados Unidos. El Almirante, en que Dewey hará viaje, pasará por el Canal de Suez haciendo una travesía despacio, hará escala en los puertos del Mediterráneo, para dar lugar al almirante, oficiales y tripulantes para que descansen; Dewey continuará formando parte de la Comisión filipina.

VALLADOLID, España, 13.—Una disputa entre un estudiante y un cadete de caballería dió por resultado graves desórdenes en esta ciudad en que principaron los estudiantes de la Universidad del Valladolid y los cadetes de la Escuela militar. Ayer en la tarde aconteció en el paseo acera, una verdadera batalla en que los estudiantes hicieron uso de bastones y sillas, y los cadetes, de espadas. Los comerciantes se vieron obligados á cerrar sus establecimientos antes de que intervinieran los oficiales; hubo varios heridos. En la tarde comenzó de nuevo la pendencia: la clase trabajadora hizo causa común con los estudiantes, echando vivas por el pueblo. Varios oficiales de caballería participaron; continuó el motín hasta que los gendarmes cargaron sobre los contendientes, obligándolos a dispersarse. Hubo un muerto y varios heridos; se temió que continúen.

Corte Suprema de Justicia

VISTAS DE HOY

Sala de Casación.

12 m.—Mateo Sánchez V. José Espinosa (criminal por daños y perjuero).

Sala 1ª de Apelaciones.

1 p. m.—Sotero Peña c/ Ignacio Delgado).

CRÓNICA MENUDA

Profundo duelo.—Está de Dios que hemos de llorar todos los días. Nos abandonan los amigos, aquellos que, más dichosos que nosotros, dejan la vida para confundirse, tranquilos, felices, en el azul estrellado del no ser. Manuel

Aragón Ramírez fue nuestro camarada; lo conocimos cuando aún el mostacho no había sombreado su labio: fué en el colegio; era un jovencito todo cultura, refinamiento exquisito, amabilidad ingenua. Se adivinaba, pues, desde temprano, lo que debía de ser más tarde, cuando la edad lo lanzara á las conquistas del mundo: el tipo del correcto caballero. Melico le decíamos todos por cariño; todos apreciábamos en su valor justo el oro fino de sus prendas personales. La fatalidad, y no otra, nos privó de ese amigo cuyo recuerdo siempre vivirá en nosotros! No te culpamos, Melico. Estabas aburrido?... La juventud y el amor no te sonreían!...; Oh no, tú no estabas cansado de vivir; estabas joven, eras fuerte; tus ilusiones, como flores de primavera, perfumaban la concepción de tus ensueños. Abriste, inconsciente, la jaula del pájaro azul de tus ideales. Un rato de insomnio; quizá fué lo que puso fin á tus días. No te guardamos rencor. Te decimos hasta luego y pedimos para tus atidosos padres y hermanos la resignación y el consuelo de su justo y santo dolor.

Entierro.—Ayer á las 11 de la mañana se verificó el entierro de nuestro malogrado amigo don Manuel Aragón R. Grande fué la concurrencia que lo acompañó al cementerio. El carro fúnebre, iba cubierto de flores.

Profanación.—Apenas es creíble lo que se nos dice. Hay gente tan dada á vivir de lo ajeno que no reparará en nada, ni nadie le detiene, para poner en juego la habilidad de sus malas costumbres. Sabemos que los cacos están haciendo de las suyas en el cementerio; se roban, con la mayor sangre fría, las coronas y flores de las tumbas. Eso es una profanación, un robo que merece ser castigado no como simple robo. Bien dijo el poeta, tal vez acordándose de los ladrones de esta especie, que ni en la paz de los sepulcros creía. Más vigilancia señor panteonero.

Correo.—Mañana se despachará correo para las Antillas y la América del Sur, vía Puntarenas. Las valijas se cerrarán á las 3 de la tarde.

Salud, al recién llegado.—Todavía no conoce la lengua vulgar que se habla por acá. Viene de la playa hermosa de las ilusiones. No ha devuelto aún las alitas va-

porosas que le prestaron las hadas para emprender su viaje: huela á tomillo y á esencia de rosa; es una promesa el tal recién llegado. Aquíco J. Echeverría y señora están de piácomes; ellos, los papás de tan lindo chiquitín. Reciban nuestras felicitaciones.

Nueva directiva.—Han sido electos para formar la junta directiva de la Sociedad Costarricense de seguros de vida, en el presente año, los señores siguientes: Lic. don Joaquín Aguilar G., presidente; don Alejandro Cardona h., tesorero; Rafael Fonseca Calvo, secretario; Dr. Emilio Echeverría; Lic. Ramón Bustamante, don José Zúñiga y Lic. Vidal Quirós, 1º, 2º, 3º, y 4º vocales, respectivamente.

Examen público.—Esta noche, á las 7, en la Escuela de Derecho, rendirá examen público previo al título de Licenciado en Leyes el joven bachiller don José María Vargas Pacheco. Le deseamos mucho éxito.

De justicia.—Hemos sido informados de que el antiguo profesor de enseñanza don Pedro Ulloa Mata, que en Cartago desempeñaba la Dirección de una de las Escuelas Graduadas, fué trasladado á esta capital con la promesa de darle una ocupación en correspondencia con sus méritos, y sin que hasta ahora se le haya cumplido tal ofrecimiento. El señor Ulloa es de edad bastante considerable y es pobre. En su larga y honrosa carrera solo recomendaciones y aplausos ha merecido; así es que no nos explicamos cómo no se ha hecho aún lo que de justicia debiera haberse hecho: utilizar en una escuela de esta capital sus conocimientos y experiencia. Sobre todo, no debe ser puesto en olvido que es un viejo servidor de la Nación y que tiene derecho á que se recompensen sus méritos.

EL SABADO 20 del corriente habrá en la Santa Iglesia del Carmen una misa á las 9 a. m., en sufragio de la que fué doña Rosa Pérez de Pinto.

Suplicamos á nuestros relacionados se sirvan asistir á este acto, anticipándoles nuestro agradecimiento.

Sus hermanas,
Adela P. de Batalla.
Luisa P. de Arguedas.

Se alquila

Una habitación amueblada, con servicio interior, en casa de doña María Dent, frente á la Dirección de Obras Públicas.

AVISO

Durante mi ausencia de la República, queda encargado de mis negocios con poder generalísimo, mi hermano don Francisco Montealegre.

San José, mayo 6 de 1899. Mariano Montealegre h.

en el doy pasadas, las mejores del mundo, acaban de llegar y venden por mayor y al detal

B. CHERRY & Co.

ACEITUNAS PERUANAS,

!GRAN REALIZACION!

De todas las existencias de la **LIBRERIA MODERNA.**
Desde hoy queda abierto un

Gran Baratillo

y desde el lunes próximo, día 24 á más del baratillo, habrá todos los días de 7 á 9 p. m.

Remate

hasta acabar con las existencias. Aprovechad la ganga que nunca habéis comprado tan barato ni se os volverá á presentar tan buena ocasión.

En Mata Redonda

Para quinta de recreo ó edificación de casas, vendo, á módico precio, el mejor lote de tierra, al lado de la Carretera Nacional y de la línea del ferrocarril al Pacífico.

TACIO CASTRO.

Oficina de J. CASTRO MENDEZ.

A V I S O

Suplico á las personas que tengan correspondencia conmigo, se sirvan dirigírmela directamente á Cartago donde actualmete resido, y para evitar confusiones con el nombre de mi padre, escribir mi dirección así

TOMAS GUTIERREZ hijo.
CARTAGO.

EL RESTAURANT CENTRAL

-D E-

H. MONLUIS

Se ha trasladado á la casa de las Señoras Bonnefil; en su nueva instalación, que á la anterior aventaja en comodidades de todo género, ofrece á sus favorecedores su servicio, conocido como el mejor del país. **Cenas todas las noches.** Hay comedores reservados para familias. Se sirve á domicilio y se acepta encargo de banquetes, etc. Se alquilan tres habitaciones.

SE VENDE

La casa número 176 de la calle 21 Norte, frente á la de don Angel M. Velázquez.

Entenderse con don **FRANCISCO BOZA.**

FIN DE SIGLO

Fábrica de Marcos

GRAN EXPOSICION DE CUADROS
DE GRABADOS AL AGUA FUERTE

Paraguas catalanes que se recomiendan por sí solos por la clase y el precio.

VIDRIOS y MOLDURAS sin competencia de precios.

Imágenes, Figuras de Terra Cota &

CARBONELL Y BADIA.

© Sucursales en Cartago y Alajuela. ©

"LA REVISTA"

EL PERIODICO DE MAS CIRCULACION EN COSTA RICA

PUBLICA AVISOS Y COMUNICADOS A PRECIOS MAS REDUCIDOS QUE NINGUN OTRO.

OFICINA: 6ª AVENIDA ESTE, al lado del establecimiento de comercio de don Santiago Fernández y frente á la casa de Agencias de don Benjamín Piza.

ENCUADERNACION

Habiendo comprado á don Antonio Font su magnífico taller de encuadernación, me comprometo á hacer toda clase de trabajos á precios módicos y á entera satisfacción de mis favorecedores.

Las obras pueden entregarse en la oficina del Notario don Francisco Montero Barrantes, quien las devolverá á sus dueños.

Agustín Montero B.

LIBRERIA y PAPELERIA

-D E-

PUJOL & Co.

-Precios sin competencia.-

Situada frente á Herrero Hermanos.

"EL MUNDO de los NIÑOS"

Ha trasladado sus oficinas de Redacción y Administración á la 3ª Avenida oeste, número 66. Allí se despachan suscripciones y anuncios. Dirigirse por correo al apartado número 457.

ECEQUIAS MARIN MONTERO

© PROFESOR DE ENSEÑANZA ©

Con veintidós años de práctica, y dedicado solo á dar lecciones á domicilio por un precio absolutamente módico, ofrece sus servicios.

Referencias en la oficina de "La Revista."

¿Quieren tener gordas, relucientes y briosas sus bestias? Pues acudan á la

CABALLERIZA de don MANUEL GUTIERREZ

y compren el magnífico heno que allí se vende en pacas.

GRAN IMPRENTA DE VAPOR DE ALFREDO GREÑAS
150 VARAS AL NORTE DEL TELÉGRAFO.